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Дорогие южноуральцы!
Искренне поздравляю вас с государственным праздником –

Днём народного единства!
4 ноября 1612 года народное ополчение освободило Москву от

интервентов, продемонстрировав образец героизма и сплочённости
всего народа. Тогда, ведомые идеей свободы своей страны, объеди�
нились представители многочисленных народов нашей Родины.

Этот праздник демонстрирует людям истинный смысл слова «пат�
риотизм», даёт им ощущение причастности к нашей великой истории
и культуре, связывает нации и поколения в единую общность. Только
сообща мы можем добиться качественных изменений в обществе,
победить безразличие, стать терпимее и добрее.

Желаю вам, дорогие земляки, мира, добра, неиссякаемого опти�
мизма, крепкого здоровья и сил для достижения задуманного!

Владимир МЯКУШ,
председатель Законодательного Собрания

Челябинской области

Законодательное Собрание Челябинской области откры'
вает «горячую» телефонную линию по вопросу о введении зап'
рета деятельности залов игровых автоматов на территории
Челябинской области.

С 29 октября по 2 ноября 2007 года с 11.00 до 16.00 любой жи�
тель области может сообщить о местонахождении залов игровых
автоматов, работающих с нарушением требований законодатель�
ства, в том числе работающих в границах населённых пунктов.
Просьба указывать свои данные (ФИО и контактный номер теле�
фона) для обратной связи.

Телефоны «горячей линии»: 8 (351) 239�88�70 (телефон с авто�
ответчиком), 239�25�79, 239�25�80.

Заморозить цены
Жизненно важное решение принято на очередном заседа'

нии комитета по бюджету и налогам. Подготовить законода'
тельную инициативу в Госдуму и выработать законопроект, ко'
торый регулировал бы стоимость продуктов питания. Резкий
подъём цен на товары первой необходимости на протяжении
несколько месяцев остаётся главной темой для обсуждения во
всех уровнях законодательной и исполнительной власти.

Разобраться в сложившейся ситуации  – проверить и обосно�
вать рост цен – губернатор Пётр Сумин поручил рабочей группе, в
состав которой вошли представители министерства экономичес�
кого развития, антимонопольной службы и единого тарифного орга�
на. Проверки крупных торговых сетей недавно завершила антимо�
нопольная служба. У ФАС есть основания говорить о том, что ника�
кого заговора «сетевиков» нет. Ни одно торговое представитель�
ство не занимает доминирующего положения на рынке Челябинс�
ка, а следовательно, не может диктовать свои цены.

Один из факторов, повлиявших на повышение стоимости моло�
ка, – подорожание на международном рынке сухого молока. В свою
очередь наши селяне не остались в стороне, повысив цены на свой
продукт до 10 рублей. Согласно данным министерства сельского
хозяйства, цены на продукцию селян не поднимались до середины
2007 года. Стоимость одного литра молока на протяжении несколь�
ко лет оставалась в пределах семи рублей. При этом переработчи�
ки и продавцы в целом поднимали стоимость продукции на 10 про�
центов. Правительство договорилось с производителями, чтобы они
не увеличивали в дальнейшем стоимость продукции, гарантировав
селянам компенсацию. Также правительство пообещало жителям
области, что цены на так называемый социальный пакет – это мо�
локо, кефир в мягкой упаковке, творог и сметана – останутся на
прежнем уровне.

Иначе выглядит ситуация с хлебом. Так, Первый хлебокомбинат,
чьи цены на товар побили рекорды среди конкурирующих компа�
ний, объясняет своё решение ростом закупочных цен на зерно. Пер�
вый скачок цен на зерно произошёл несколько месяцев назад. В на�
стоящее время закупочные цены если не упали до прежней отмет�
ки, то значительно снизились. Но возвращать прежние расценки на
хлебобулочные изделия заводы не собираются. Чтобы удержать
цены, правительство ищет консенсус с производителями, перера�
ботчиками и продавцами.

Если по продуктам первой необходимости определённые реше�
ния найдены, то по овощам вопрос только предстоит решить. Пока
что министерство сельского хозяйства организует ярмарки, на ко�
торых жители области смогут покупать овощи напрямую у кресть�
ян, минуя магазинные наценки. Сельскохозяйственные ярмарки
организованы во всех крупных городах области.

Таким образом, ситуация с ценами проясняется, постепенно спа�
дает социальное напряжение. По словам председателя Законода�
тельного Собрания Челябинской области Владимира Мякуша, меры
по замораживанию цен будут приняты в кратчайшие сроки.

� Сегодня принимаются решения, которые способны удержать
цены. За счёт субсидий для сельхозпроизводителей из областного
бюджета будет остановлен рост цен на молоко и хлеб. К сожале�
нию, невозможно на местном уровне решить проблему роста цен
на растительное масло, так как их диктуют другие государства. Мы
подготовили ряд предложений в Госдуму и правительство России
по стабилизации цен.

Ирина АДЛЕР

Молочное соглашение
Первый заместитель губернатора Андрей Косилов провёл

совещание по вопросам стабилизации цен на молоко и молоч'
ные продукты. В совещании приняли участие производители
и переработчики молока, а также представители торговых
сетей области. Стороны проанализировали ситуацию на рын'
ке и выдвинули ряд предложений по стабилизации цен.

Андрей Косилов сообщил, что правительство Челябинской об�
ласти готово повысить дотацию из областного бюджета произво�
дителям молока с одного до трёх рублей за литр тем, кто поставля�
ет товар южноуральским перерабатывающим предприятиям. За
счёт этого не будет подниматься и закупочная цена на сырьё. Сле�
довательно, не станет предпосылок к тому, чтобы молокозаводы по�
вышали цены на готовый продукт.

Также будет сформирован так называемый социальный пакет, в
который войдут продукты первой необходимости, востребованные
в основном населением с низким достатком. На эти товары в тор�
говых сетях будет установлена предельно низкая наценка.

Производителям, переработчикам и представителям торговых
сетей предстоит разработать свои предложения по возможному
снижению цен на молоко и молочные продукты, а также по тем про�
дуктам, которые должны быть включены в социальный пакет. На
основе предложений будет составлено четырёхстороннее соглаше�
ние, направленное на стабилизацию ситуации на рынке.

Кроме того, во всех крупных городах области открылись сезон�
ные овощные ярмарки, на которых сельхозпроизводители торгуют
овощами и картофелем прямо с машин. Главы, заинтересованные
в обеспечении жителей доступными, свежими овощами и картофе�
лем, организовывают бесплатные торговые места для селян. Ад�
министрация Челябинска в ближайшее время также определится с
местом и временем проведения ярмарок.

Уникальный спортивный комп�
лекс соответствует всем современ�
ным требованиям, предъявляемым к
спортивным комплексам. Искусст�
венное покрытие с необходимой
разметкой для четырёх спортивных
площадок 20 на 40 метров голландс�
кого производства и стоимостью
пять миллионов рублей даст воз�
можность любому саткинцу играть в
футбол не только летом, но и зимой.
Специальные технологии гаранти�
руют полное поглощение влаги.
Кроме того, в тренировочном ком�
плексе построены комфортные раз�
девалки с душевыми кабинами. Для
искусственного травяного покрытия
использован суперсовременный ма�
териал – геотекстиль. Тренировать�
ся на полях можно ежедневно без
ущерба для покрытия. Для ухода за
ним в зимний период приобретена
специальная техника.

Строительство уникального
спортивного объекта стало возмож�
но благодаря инициативе президен�
та комбината «Магнезит», депутата
фракции «Единая Россия» Законо�
дательного Собрания Челябинской
области Сергея Коростелёва. И за�
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Огонь саткинского «Олимпа»
Настоящий праздник ничем не испортишь. Несмотря на
холодную погоду, открытие спортивно�тренировочного
футбольного комплекса «Олимп» в Сатке стало событием
поистине знаменательным. Такого нет нигде в России.

вершилось оно в рекордные сроки
– за четыре с половиной месяца.

Среди гостей праздника были
депутаты Законодательного Собра�
ния Челябинской области и Госу�
дарственной Думы, представители
органов местного самоуправления,
министерства образования и науки
Челябинской области и областного
спорткомитета.

� Мало построить такой
спортивный комплекс, надо сделать
так, чтобы он приносил реальную
пользу людям, чтобы каждый жи�
тель нашего района и города мог
позволить себе здесь тренировать�
ся, – подчеркнул Сергей Павлович.
– Мы многое делаем, чтобы каждо�
му жителю Сатки жилось уютно,
чтобы молодёжь не уезжала в дру�
гие города, а прославляла наш го�
род своими спортивными успехами
и достижениями. Уверен, что бла�
годаря нашим совместным усилиям
в скором будущем Россия станет
футбольной державой.

Позитивный настрой Сергея
Коростелёва полностью поддержал
председатель Заксобрания области
Владимир Мякуш. Он отметил, что

Челябинская область по праву вхо�
дит в число лучших регионов Рос�
сийской Федерации по развитию
спортивно�массового движения. А
Сатка уже не первый раз становит�
ся примером для подражания, ведь
именно здесь социально�ответ�
ственный бизнес развит, как ни в
одном другом районе Челябинской
области.

� На территории Саткинского
муниципального района сделано
немало добрых дел, – отметил Вла�
димир Викторович. – Это и откры�
тие Дворца спорта, теннисного кор�
та, планируется строительство Ле�
дового дворца. Сатка уже не первый
год впереди всей области по реше�
нию многих социальных вопросов.
А что касается открытия нового
спортивного комплекса «Олимп»,
думаю, что на этих футбольных по�
лях будут тренироваться юные фут�
болисты, которые в будущем смогут
достойно защищать честь не толь�
ко Челябинской области, но и всей
России.

Председатель ЗСО поздравил
саткинцев с открытием нового
спортивного объекта от имени гу�
бернатора Петра Сумина и депутат�
ского корпуса южноуральского пар�
ламента. А отличившимся строите�
лям спорткомплекса были вручены
Благодарственные письма и премии

от Законодательного Собрания об�
ласти. Кроме того, директору ново�
го спортивно�тренировочного ком�
плекса Александру Бурмашову был
вручён приветственный адрес и
футбольный мяч с автографами де�
путатов ЗСО и Госдумы.

А чтобы у ребят был стимул иг�
рать и побеждать, южноуральские
парламентарии учредили переходя�
щий кубок победителя, за который
ежегодно будут бороться футболь�
ные команды.

После официальной части со�
стоялся парад спортсменов фут�
больного клуба «Сатка», открыть
который выпала честь старшему
поколению футболистов – коман�
де супер�ветеранов (50�60 лет). От
своих кумиров не отставали юные
спортсмены 14�15 лет, а завершали
парад самые маленькие футболис�
ты, впрочем, уже обладающие титу�
лами победителей в турнирах по
мини�футболу в Озёрске и Миассе.

Своё спортивное мастерство по�
казали команды Федерации черли�
динга. Но самым захватывающим и
интересным моментом в церемонии
торжественного открытия стал по�
казательный футбольный матч меж�
ду сборной командой депутатов
ЗСО и Госдумы и командой руково�
дителей органов местного самоуп�
равления Саткинского муници�
пального района.

Обе команды показали игру «на
высоте», не уступая ничуть друг дру�
гу. Уже на первых минутах игры ме�
стные единороссы забили красивый
гол в ворота законодателей, но во
втором тайме депутаты отыгрались.
Проигравших не было – счёт 1:1.
Дружеская ничья.

После игры Владимир Мякуш, в

прошлом ярый футболист, поделил�
ся своими впечатлениями, признав,
что команда соперников играла до�
статочно профессионально.

� Футбольное поле прекрасное,
– сказал спикер ЗСО. – Думаю, в
скором времени здесь появятся
свои чемпионы, будущие футболи�
сты сборной России.

Стоит отметить, что Сергей Ко�
ростелёв был награждён Почётной
грамотой от имени председателя Го�
сударственной Думы РФ Бориса
Грызлова за активное сотрудниче�
ство с фракцией «Единая Россия» и
большой вклад в спортивное стро�
ительство. Помощник спикера Гос�
думы Пётр Кошельников передал
большой привет и наилучшие поже�
лания саткинцам.

Депутат Государственной Думы
Георгий Лазарев уверен, что футбол
не просто великая игра, а образ жиз�
ни. И то, что в Сатке так активно
поддерживается развитие футболь�
ного движения, говорит о многом.

Ко всем поздравлениям и поже�
ланиям присоединилась чемпионка
мира, Европы, двукратная олим�
пийская чемпионка, депутат южно�
уральского парламента Светлана
Ишмуратова, отметив, что пройдёт
совсем немного времени, и на Юж�
ном Урале появятся свои Марадона
и Пеле.

Завершился праздник люби�
тельскими матчами по мини�футбо�
лу и турниром, в котором приняло
участие восемь команд – предста�
вители Челябинска, Аши, Трёхгоро�
ного, Сатки, Озёрска. Пусть же
огонь саткинского «Олимпа» станет
для них путеводной звездой в увле�
кательном мире спорта.

Ирина ЯББАРОВА

� Уникальность общественной
структуры ещё и в том, что она объе�
динила людей совершенно разных, и
не только по национальности, – го�
ворит председатель Совета, ректор
Челябинской академии культуры и
искусств, профессор Владимир Ру�
шанин. – В Совет вошли представи�
тели исполнительной власти городов
и районов области, депутаты, учёные,
общественные деятели, представите�
ли различных религиозных конфес�
сий – всего более 50 человек.  Когда
Совет формировался, желающих уча�
ствовать в нём было очень много, был
жёсткий отбор, причём главным кри�
терием было не то, как человек ис�
полняет представительские функ�
ции, и не то, насколько красиво он
умеет говорить, главным критерием
была профессиональная компетен�
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Глядеть в будущее страны
Созданный в этом году Общественный Совет по делам
национальностей при Законодательном Собрании
Челябинской области – орган, конечно, совещательный,
однако вес и влияние имеет вполне реальные. Сила его – в
интеллекте и неравнодушии, в способности аккумулировать
идеи, отделять зёрна от плевел и, в конечном итоге,
способствовать сохранению стабильности на очень
многонациональном Южном Урале.

ция. И смею надеяться, у нас это по�
лучилось.

Пожалуй, действительно получи�
лось. Разговоры на каждом из засе�
даний всегда идут конструктивные.
Конечно, особое внимание депутатов
заостряется на проблемных вопросах.
Впрочем, разговоры разговорами.
Там и дела делаются – большие,
вполне конкретные.

� Так, на последнем заседании мы
говорили о необходимости возрожде�
ния национальных видов спорта в
Челябинской области, этот вопрос
сегодня особенно актуален в свете
того, что молодёжь необходимо при�
общать к здоровому образу жизни, и
сделать это можно в том числе с по�
мощью таких видов спорта, как тра�
диционная татарская борьба корэш,
как славянское боевое искусство

тризна. Радует, что возрождается ин�
терес к городошному спорту, русской
лапте. Мы предлагаем депутатам Зак�
собрания обратить внимание на эту
проблему.

Одно из последних дел – Концеп�
ция национальной политики в Челя�
бинской области.

� Мне думается, что именно бла�
годаря нашему сотрудничеству при�
нятие этого важного для многонаци�

ональной области документа не затя�
нулось, как это бывает со многими
вопросами, которые, на первый
взгляд, не требуют срочного реше�
ния, – уверен Владимир Яковлевич.
– Хотя были и разговоры о том, что,
мол, прежняя Концепция уже есть,
зачем нам новая... Да, действитель�
но, была Концепция – родом из 1998
года. Почти 10�летней давности. Не
побоюсь сказать: за это время не про�
сто ситуация, а вся страна измени�
лась, а потому документ должен был
быть адекватен современности. Счи�
таю, что законодатели с помощью эк�
спертов поставленную задачу реши�
ли, и голосование депутатов это под�
твердило: национальная Концепция
Челябинской области – это не про�
сто декларативный документ, в нём
прописаны определённые меропри�
ятия, проработаны вопросы, требую�
щие финансирования. А к докумен�
там, предусматривающим финанси�
рование, согласитесь, и отношение
совсем другое, более серьёзное.

Хотелось бы отметить, что по
многим вопросам Законодательное
Собрание Челябинской области идёт,
что называется, впереди планеты
всей, впереди многих регионов. Так,
например, недавно президент Влади�
мир Путин подписал документ об уч�
реждении Дня культуры, а ведь ини�
циирован этот новый профессио�
нальный праздник был ни кем иным,
как Заксобранием Челябинской об�

ласти. Не к тому говорю, что это те�
шит патриотические чувства (хотя и
это тоже), это свидетельствует о даль�
новидности, умении смотреть в зав�
трашний день не только своей семьи,
своих города и области, но и в буду�
щее всей страны.

Общественный Совет по делам
национальностей при ЗСО – одно из
таких мудрых дел. Это, безусловно,
орган важный и нужный. И создан он
не потому, что в Челябинской облас�
ти как�то особенно остро стоят воп�
росы национальных взаимоотноше�
ний, более того, на фоне других тер�
риторий у нас и проблем особенных
нет, а взаимоотношения представи�
телей различных национальностей,
конфессий относительно стабильны
и вполне предсказуемы. И тем не ме�
нее, Совет – это возможность обсу�
дить наиболее сложные вопросы, это
возможность обменяться мнениями,
а для депутатов это возможность про�
работать определённые вопросы: по�
лучить консультации специалистов,
экспертные заключения.

Есть уверенность в том, что мо�
лодой общественный орган, родив�
шийся в недрах представительной
ветви власти сможет сделать ещё
многое, и ещё не один раз отметит об�
щероссийский праздник – День на�
родного единства, который по пра�
ву считает своим.

Ольга БОРОДЁНОК
Продолжение темы на стр. 3, 4
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2 ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ

К работе в Златоусте и в Кизильс�
ком районе приступают к работе новые
мировые судьи. Законодательное Со�
брание Челябинской области утверди�
ло в должности на три года бывшего по�
мощника городского прокурора Ната�
лью Чистякову (на участок № 3 Злато�
уста) и на пять лет продлило полномо�
чия мирового судьи златоустовского су�
дебного участка № 2 Светланы Зори�
ной и судебного участка № 2 Кизильс�
кого района Челябинской области Еле�
ны Михадюк.

Затем депутаты одобрили поправку,
внесённую председателем ЗСО Влади�
миром Мякушем в законопроект «О
внесении изменений в закон Челябин�
ской области «О межбюджетных отно�
шениях в Челябинской области». Она
касается нормативов отчислений в
бюджеты муниципальных районов и
городских округов от федеральных и
региональных налогов, предусмотрен�
ных специальными налоговыми режи�
мами и подлежащих зачислению в об�
ластной бюджет. Это налог на прибыль
организаций (норматив отчисления –
2,86%), налог, взимаемый в связи с так
называемой «упрощёнкой» (50%) и на�
лог на игорный бизнес (40%). Изме�
нённый законопроект принят в трёх
чтениях. Кстати, Владимир Мякуш об�
ратил внимание депутатов на то, что не
везде ещё игорный бизнес исполняет
требование закона, настоял на том, что�
бы в ноябре эта тема была взята под
особый контроль.

Проект постановления Законода�
тельного Собрания Челябинской обла�
сти «Об отчёте об исполнении бюджета
Челябинского областного фонда обяза�
тельного медицинского страхования за
первое полугодие 2007 года» депутаты
утвердили, отметив, что хотя доходы
фонда превысили план (2 854 236,1 ты�

Есть два новорождённых – Аркаим и Кедровый
Состоялось очередное заседание Законодательного Собрания
Челябинской области. Видимо, потому, что вопросов в повестке было
(по нынешним меркам) мало – всего 25, парламентарии обсудили их
неспешно, вникая в самые тонкости, оценивая результативность ранее
принятых законов. Как отметил председатель Заксобрания Владимир
Мякуш, с последним – не всё нормально.

сячи рублей) на 32% и составили3 767
513,7 тысячи рублей, резервы увеличе�
ния доходной части ещё есть. Прежде
всего, это сокращение задолженности
по единому социальному налогу, кото�
рая на 1 июля составляла 352 миллиона
рублей (на 1 сентября – 347 с полови�
ной миллионов). Траты ЧО ФОМС в
первом полугодии составили 3 637 мил�
лионов рублей. Деньги были израсхо�
дованы, в частности, на реализацию
территориальной программы обяза�
тельного медицинского страхования –
3 597,2 миллиона или 127,7% к полуго�
довым бюджетным назначениям. Из
этих средств на оплату медицинских
услуг израсходовано 2 867,6 миллиона
рублей.

На обеспечение федеральных льгот�
ников лекарственными средствами по�
ступило 534,1 миллиона рублей, израс�
ходовано 473,4 миллиона (88%). Одна�
ко, по словам исполнительного дирек�
тора Фонда Романа Панова, фактичес�
кие цифры освоения средств близки к
плановым показателям. Расхождение
связано с неритмичностью предостав�
ления к оплате комплекта документов
фармацевтической организацией,
обеспечивающей льготников лекар�
ствами.

Единогласно южноуральские пар�
ламентарии одобрили постановление
«О принятии стратегии социально�эко�
номического развития Челябинской об�
ласти до 2020 года». По словам мини�
стра экономического развития Челя�
бинской области Юрия Клёпова, ос�
новная цель стратегии – улучшение
благосостояния и качества жизни на�
селения Челябинской области за счёт
устойчивого и динамичного развития и
повышения конкурентоспособности
экономики Челябинской области.
Стратегия позволит обеспечить еже�

годный прирост валового продукта на
6�8%, увеличение ежегодных объёмов
строительства жилья – до четырёх мил�
лионов квадратных метров. Предпола�
гается, что объём инвестиций к 2020
году составит 521�677 миллиардов руб�
лей, а доля иностранных инвестиций в
развитие области возрастёт как мини�
мум до двух с половиной миллиардов
долларов. Всё это позволит Челябинс�
кой области войти в число 15 лучших
регионов России по уровню социаль�
но�экономического развития. К слову,
в 2006 году по оценке Минэкономраз�
вития и торговли РФ Челябинская об�
ласть находилась на 21 месте.

Кроме того, поставленные задачи
позволят увеличить среднюю продол�
жительность жизни населения Южно�
го Урала в среднем до 72 лет, а реальная
заработная плата вырастет в 3,5�4 раза.

Как подчеркнул председатель коми�
тета по экономической политике Се�
мён Мительман, данный документ не
догма, он лишь обозначает направле�
ния развития, а его принятие позволит
муниципалитетам быстрее принимать
необходимые программы на местах.

В трёх чтениях законодатели одоб�
рили внесение изменений в две статьи
регионального закона «Об администра�
тивных правонарушениях в Челябинской
области», призванных дать админист�
ративным комиссиям, создаваемым в
муниципальных образованиях, полно�
мочия по рассмотрению дел об адми�
нистративных нарушениях, предусмот�
ренные вышеуказанным законом.

Далее депутаты приняли проект по�
становления ЗСО «О внесении измене�
ний в некоторые постановления Законо�
дательного Собрания Челябинской обла�
сти». В частности, постановлением За�
конодательного Собрания от 25 янва�
ря 2007 года № 429 «О регистрации и
одобрении наименования географи�
ческого объекта, вновь возникшего на�
селённого пункта – посёлка Кедровый
Кургинского сельсовета Нязепетровс�
кого района» был зарегистрирован
вновь возникший населённый пункт –
посёлок, расположенный на террито�
рии Кургинского сельсовета и одобре�
но предложенное наименование Кед�
ровый. В связи с этим было решено
внести соответствующие изменения в
перечень муниципальных образований
(административно�территориальных
единиц) Челябинской области и насе�
лённых пунктов, входящих в их состав,
дополнив его населённым пунктом –
посёлком Кедровый.

Депутаты ЗСО приняли постанов�
ление о регистрации и одобрении наи�
менования географического объекта –
вновь возникшего населённого пункта,
посёлка Аркаим Амурского сельсовета
Брединского района. В 1991 году на
границе Брединского и Кизильского
районов был сделан отвод земель в
фонд филиала Ильменского государ�
ственного заповедника. У юго�запад�
ной окраины отведённой территории
была выделена экспериментальная
зона «АРКАИМ» для строительства
научного посёлка. Более чем за 10 лет
на территории за счёт, в основном, бюд�
жетных средств построено несколько
служебно�хозяйственных и культурно�
просветительских объектов, 11 жилых
домов, в том числе пять 2�квартирных.
Заканчивается строительство здания
музея площадью 1 200 кв. м. Посёлок
ежегодно развивается. Данному насе�
лённому пункту было предложено при�
своить наименование Аркаим.

В первом чтении народные избран�
ники приняли проект закона Челябин�
ской области «О внесении изменений в
статью 2 закона Челябинской области «О
страховых взносах на обязательное ме�
дицинское страхование неработающего
населения Челябинской области». Его
цель – упорядочение расчётов размера
взноса на обязательное медицинское
страхование неработающего населения
Челябинской области и оказание в со�
ответствии с утверждённой территори�
альной программой государственных
гарантий оказания гражданам РФ, про�
живающим в Челябинской области,
бесплатной медицинской помощи.

Депутатами было принято поста�
новление «Об исполнении областной це�
левой Программы реализации нацио�
нального проекта «Здоровье» в Челябин�
ской области». Следует отметить, что
финансирование мероприятий Про�
граммы составило за счёт средств фе�
дерального бюджета – 904,6 миллиона
рублей, областного бюджета – 792,4
миллиона, местных бюджетов – 56,3
миллиона рублей. Из внебюджетных

источников привлечено 14,1 миллиона
рублей.

В результате реализации меропри�
ятий Программы повышена заработная
плата более чем семи тысячам меди�
цинских работников, прошли подго�
товку и переподготовку в учреждения
высшего и дополнительного образова�
ния 236 врачей, в лечебно�профилак�
тические учреждения поставлено 309
единиц санитарного автотранспорта,
завершается строительство и оснаще�
ние оборудованием государственного
лечебно� профилактического учрежде�
ния здравоохранения «Челябинская
областная детская больница» и прочие
мероприятия.

Проект постановления «Об исполне�
нии за 9 месяцев 2007 года областной це�
левой Программы реализации националь�
ного проекта «Образование» в Челябин�
ской области на 2006�2007 годы» был
одобрен единогласно. Депутаты отме�
тили, что всего на мероприятия Про�
граммы было потрачено почти 730 мил�
лионов рублей. Большая часть средств
– деньги федеральные (313 милли�
онов), на втором месте – средства об�
ластной казны (237 миллионов), из ме�

образования.
В первом чтении принят законопро�

ект «О порядке предоставления специа�
лизированного жилищного фонда Челя�
бинской области», внесённый депута�
том фракции «Единая Россия» Юрием
Карликановым. Законопроект устанав�
ливает порядок предоставления вре�
менного жилья различным категориям
граждан, которым негде жить в данном
населённом пункте. По различным ос�
нованиям для временного проживания
могут предоставляться служебные жи�
лые помещения, комнаты в общежити�
ях, жилые помещения маневренного
фонда, то есть предназначенные для
временного отселения граждан, чьи
квартиры (дома) реконструируются,
признаны аварийными и т.п. Также к
специализированному жилищному
фонду относятся помещения в домах
системы социального обслуживания
населения (например, в домах инвали�
дов, домах престарелых и т.п.) и жилых
помещениях для социальной защиты
граждан.

В первом чтении председатель ко�
митета по экономической политике
Семён Мительман предложил принять

стных бюджетов за 9 месяцев выделено
172 271,74 тысячи рублей. Кроме того,
более 7,5 миллиона рублей было при�
влечено из внебюджетных источников.

Средства истрачены, как говорится,
с толком: поддерживаются и стимули�
руются училища и лицеи (в рамках Года
профессионального образования), об�
новляется материально�техническая
база образовательных учреждений (по
нацпроекту приобретено 34 школьных
автобуса, 81 комплект оборудования
для специализированных кабинетов, 20
интерактивных досок, более 800 комп�
лектов цифровых образовательных ре�
сурсов, почти полторы тысячи книг, по�
собий и учебников, а также АРМы учи�
теля и библиотекаря, мебель для клас�
сов, компьютеры, игрушки и развива�
ющие игры. Также в рамках нацпроек�
та 100 детских садов, 50 школ, 20 учреж�
дений дополнительного образования
получили гранты губернатора. Денеж�
ное поощрение получили более 300
учителей и 5 686 одарённых детей и та�
лантливых молодых людей. Однако
Владимир Мякуш отметил, что до сих
пор нет программы развития профес�
сионального образования, он предло�
жил профильному министерству устра�
нить этот пробел до конца года. Также
просил обратить внимание на то, что
воспитатели и няни детских садов по�
лучили прибавку к зарплате, а музы�
кальные работники, повара, дефекто�
логи и другие работники дошкольных
учреждений оказались в стороне, что
несправедливо.

Во втором и третьем чтениях парла�
ментарии приняли закон «О мерах со�
циальной поддержки детей�сирот и де�
тей, оставшихся без попечения родите�
лей». Во время работы над законопро�
ектом от депутатов поступило большое
число поправок, практически все они
были учтены. Как отметил председа�
тель комитета по социальной полити�
ке Александр Журавлёв, закон устанав�
ливает меры социальной поддержки
данной категории граждан в возрасте
до 23 лет. Он закрепляет право детей�
сирот и детей, оставшихся без попече�
ния родителей, на бесплатное получе�
ние одежды, продуктов питания, игру�
шек. Кроме того, семьям, взявшим опе�
ку над такими детьми, должна выпла�
чиваться денежная компенсация в раз�
мере четырёх тысяч рублей на одного
ребёнка. Также данная категория детей
имеет право на бесплатное получение

закон «О внесении изменений в закон Че�
лябинской области «О порядке управле�
ния государственной собственностью Че�
лябинской области и приватизации иму�
щества, находящегося в государственной
собственности Челябинской области».
Данный законопроект приводит в со�
ответствие действующее законодатель�
ство нашей области об управлении го�
сударственной собственностью с феде�
ральным законом «Об автономных уч�
реждениях».

Затем депутаты приняли проект за�
кона Челябинской области «О внесении
изменений в приложение к закону Челя�
бинской области «О разграничении иму�
щества между Ашинским муниципальным
районом и Ашинским городским поселе�
нием», в трёх чтениях утвердили проект
закона Челябинской области «О внесе�
нии изменений в приложение к закону
Челябинской области «О разграничении
имущества между Катав�Ивановским му�
ниципальным районом и Катав�Иванов�
ским городским поселением», в первом
чтении приняли законопроект «О вне�
сении изменений в приложение к закону
Челябинской области «О разграничении
имущества между Саткинским муници�
пальным районом и Саткинским городс�
ким поселением», в трёх чтениях – про�
ект закона «О внесении изменений в при�
ложение к закону Челябинской области
«О разграничении имущества между
Пластовским муниципальным районом и
Пластовским городским поселением».

Далее народные избранники приня�
ли проект постановления «О внесении
изменений в областную целевую програм�
му «Развитие инновационной деятельно�
сти в Челябинской области» на 2005�
2007 годы». Анализ исполнения про�
граммы в 2007 году показал, что часть
средств, предусмотренных на её реали�
зацию, не может быть освоена. Поэто�
му в целях эффективного использова�
ния средств областного бюджета пред�
лагается направить неосвоенные сред�
ства на мероприятия по развитию сис�
темы венчурного финансирования, в
том числе на формирование и развитие
регионального венчурного фонда (2,6
миллиона рублей), создаваемого в со�
ответствии с требованиями федераль�
ного конкурса.

Депутаты одобрили проект поста�
новления ЗСО «Об утверждении грани�
цы памятника природы Челябинской об�
ласти Хомутининского бора». Её длина
– почти 12 километров, площадь па�

мятника природы – 719 гектаров. За�
дача принятия данного постановления
– прекратить использование террито�
рии бора в целях, не соответствующих
режиму особой охраны.

Руководитель Управления Феде�
ральной службы по надзору в сфере
природопользования по Челябинской
области Сергей Малышев выступил пе�
ред депутатами Заксобрания с докла�
дом «Об информации о состоянии гидро�
технических сооружений, находящихся
на территории Челябинской области».
По словам Сергея Николаевича, при
эксплуатации гидротехнических соору�
жений выявлено 128 нарушений. Из
366 ГТС, находящихся на территории
Челябинской области, 40 – федераль�
ные, 144 – в муниципальной собствен�
ности, 103 – в частной, 79 – бесхозные.
24% ГТС находится в аварийном состо�
янии, 38% – в частично неработоспо�
собном.

На содержание и ремонт ГТС, нахо�
дящихся в муниципальной собственно�

Подводные камни
Пока Челябинск не входит в число городов, где наблюдаются серьёз'

ные проблемы с водоснабжением. Но местные власти уже беспокоятся:
многие гидротехнические сооружения Челябинской области находятся
не в самом лучшем состоянии.

Информация по данной проблеме серьёзно обсуждалась и на последнем
заседании комитета по экологии, природопользованию, недрам и чрезвычай�
ным ситуациям. Как отметил руководитель Управления федеральной службы
по надзору в сфере природопользования по Челябинской области Сергей Ма�
лышев, в настоящий момент на территории области находится 366 гидротех�
нических сооружений. С каждым годом ситуация по обеспечению водой стано�
вится всё хуже, особенно дефицит водных ресурсов в последнее время наблю�
дается в южных районах области.

� Ситуация ухудшается ещё и по причине устаревшего и обветшалого обо�
рудования, – отметил Малышев. – Но стоит отметить, что с каждым годом бес�
хозных гидротехнических сооружений становится меньше. Если раньше их было
более 300, то сейчас чуть больше 60. Но чтобы установить хозяев, в 2003 и 2005
годах нам приходилось подключать прокуратуру.

Исполняющий обязанности председателя комитета по экологии Вячеслав
Серёдкин уверен, что гидротехнические сооружения не могут быть совсем ни�
чьими, отвечают за них местные власти.

Благодаря сотрудничеству с главами муниципальных районов в последнее
время удалось сократить бесхозных ГТС на 168 сооружений, но нужны допол�
нительные финансовые средства. Помимо этого, 109 гидротехнических соору�
жений было ликвидировано, поскольку они утратили хозяйственную необходи�
мость.

Кроме того, депутаты предложили обратиться к главам муниципалитетов,
на территории которых находятся бесхозные ГТС для выработки конкретных мер
по решению проблемы.

Также заместитель начальника управления природных ресурсов министер�
ства промышленности и природных ресурсов Челябинской области Сергей Чер�
кашев рассказал парламентариям о том, что в Государственной Думе отклони�
ли поправку южноуральских законодателей в статью 16 Закона РФ «О недрах»,
объяснив это тем, что отсутствуют отзывы о поправке из других регионов. К
сожалению, федеральные парламентарии не учли, что заседание проходило на�
много раньше указанного срока, до которого должны были отправить отзывы.

Элина МОЛОТОВА

сти, и бесхозяйных сооружений из об�
ластного бюджета выделено 59 980 ты�
сяч рублей. 90 415 тысяч рублей выде�
лено для обслуживания ГТС, находя�
щихся в федеральной собственности и
являющихся источниками питьевого
водоснабжения. Постановление при�
нято единогласно.

Положительное решение парла�
ментарии приняли по постановлению
«Об обращении Законодательного Со�
брания Челябинской области «К Прези�
денту Российской Федерации В.В. Пу�
тину». В обращении, в частности, го�
ворится: «Мы, депутаты Законодатель�
ного Собрания Челябинской области,
от имени своих избирателей – жителей
Челябинской области – обращаемся к
Вам, Владимир Владимирович, с
просьбой сохранить за собой роль на�
ционального лидера, продолжить ак�
тивное участие в общественно�полити�
ческой жизни страны. Убеждены, что
только продолжение проводимых
Вами социально�экономических ре�
форм поможет россиянам ещё больше
поверить в свои силы, вернуть чувство
гордости за Отечество и уверенность в
завтрашнем дне».

Вопросы 22�25 парламентарии при�
няли, что называется, пакетом. В том
числе, это обращение Законодательного
Собрания Челябинской области к прави�
тельству российской Федерации о необ�
ходимости государственного регулирова�
ния цен на социально значимые продук�
ты питания, инициированное депута�
том фракции «Единая Россия» Алек�
сандром Берестовым. В обращении
предлагается регулировать цены путём
установления предельного размера тор�
говых надбавок к ценам на хлеб, моло�
ко, подсолнечное масло и др. для всех
организаций (предприятий) торговли
независимо от их организационно�пра�
вовых форм и форм собственности.

Также южноуральские парламента�
рии в порядке законодательной иници�
ативы вносят в Государственную Думу
РФ проект федерального закона «О
внесении изменений в статьи 357 и 358
части второй Налогового кодекса Рос�
сийской Федерации». Его принятие по�
зволит обеспечить полноту налогооб�
ложения транспортных средств. Дело в
том, что некоторые собственники
транспортных средств не регистрируют
их в государственных органах, что по�
зволяет им сэкономить на уплате
транспортного налога.
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У меня есть мечта
Законодательное Собрание Челябинской области – единственный
пока региональный парламент в России, при котором создан
Общественный совет по делам национальностей. Более того, он
активно действует – на благо всех южноуральцев, будь они татары
или башкиры, немцы или азербайджанцы, грузины или казахи.
Однако, по мнению председателя исполкома Челябинского конгресса
татар, члена Общественной палаты Челябинской области Альберта
Еналеева, работы впереди – непочатый край.

� Заксобрание, выступив в качестве
инициатора создания подобной структу�
ры, взяв на себя роль координатора на�
циональных вопросов, заполнило пусту�
ющую нишу, – считает Альберт Хусаино�
вич. – Главные наши задачи – сохране�
ние самобытных культур, языков, тради�
ций. У татар, например, это пока полу�
чается. Судите сами: в Челябинской об�
ласти, по данным переписи 2002 года,
проживает 216 тысяч татар. Но это лишь
те, кто, не имея записи в паспорте, при�
нял решение записаться татарином. А вот
если бы перепись проходила в этом году,
в июле, после всероссийского Сабантуя,
который мы провели в Челябинске, же�
лающих быть татарами было бы в полто�
ра раза больше.

Сохранение национальных культур
важно, как ни парадоксально звучит, для
сохранения целостности российской на�
ции. Ведь что представляет собой россий�
ская культура? Это синтез разных куль�
тур, и если хоть один его элемент исчез�
нет, это будет бедствием для всего обще�
ства.

� У меня есть мечта, – продолжает
Еналеев, – что когда�нибудь наши руко�
водители – самого разного ранга – будут
начинать свои выступления так: «В на�
шем городе (районе) созданы все условия
для развития самобытных традиций, язы�
ка, культуры всех народов, проживающих
на нашей территории…» Когда�нибудь

мечта эта, верю, сбудется. И Обществен�
ный совет по делам национальностей бу�
дет этому всячески способствовать.

Кроме того, не так часто, как в других
регионах, но всё же и в Челябинской об�
ласти встречаются ещё случаи проявле�
ния нетерпимости – на национальной и
религиозной почве. Созданный при За�
конодательном Собрании Обществен�
ный совет по делам национальностей –
свидетельство и определённый гарант
того, что вопросы межнационального и
межконфессионального взаимодействия
на Южном Урале будут решаться на мир�
ном уровне – на уровне переговоров, об�
суждения и не будут доводиться до точки
кипения.

По мнению Альберта Еналеева, это�
му будет способствовать и принятая в ав�
густе Концепция национальной полити�
ки в Челябинской области.

� Она просто прекрасна! В ней отра�
жены практически все вопросы, которые
назрели в этой сфере, которые исполни�
тельной власти необходимо решать: и в
сфере образования, и в культуре, вплоть
до бытовых вопросов. Ничего аналогич�
ного до сих пор у нас не было. И приятно
отметить, что государственная концеп�
ция национальной политики во многом
повторяет структуру нашей концепции,
а это значит, депутаты чётко уловили тре�
бования времени.

Ольга БОРОДЁНОК

Сегодня коллектив златошвей рабо�
тает при Свято�Симеоновском кафед�
ральном соборе и всегда принимает
участие во всех мероприятиях, прово�
димых Русским культурным центром,
возглавляет который Пётр Акимов.

В 1997 году было создано, а вернее
возрождено, Пушкинское общество. В
литературной гостиной собираются
каждый месяц писатели, люди искус�
ства, которых объединяет любовь к
русской культуре, русскому языку.

� Нами движет одно желание – со�
хранить огромную страну с её традици�
ями, такими, как любовь к чтению
классической литературы, в которой
заложен смысл бытия, мудрость наро�
да, – рассказывает Пётр Григорьевич.
– За 10 лет пушкинистами проделана
немалая работа: издано четыре сборни�
ка «Уральской Пушкинианы».

В 2000 году центр приступил к реа�
лизации проекта «Наше наследие». На�
чалась работа со школами – педагога�
ми и детьми. Цель «Нашего наследия»
привлечь к родной культуре и традици�
ям учителей – наставников подраста�
ющего поколения. Сегодня школа вы�

Потребность души человеческой
Русский культурный центр образован 10 марта 1991 года. Он выделился
из славянского центра и стал самостоятельной организацией. Первые шаги
Русский культурный центр предпринимал в русле возрождения народных
традиций, в частности, рукоделия. Шитьё, макраме и златошвейное
искусство, основательно забытые, восстанавливали по крупицам.

полняет всё больше функции профес�
сионально�технического лицея. При
этом зачастую забывает о главной сво�
ей задаче – воспитании души. От это�
го сегодня все беды: наркомания, дег�
радация нравов, постепенное вырож�
дение нации. Центр организовал лек�
торий для педагогов, приглашали спе�
циалистов, знающих традиции русской
культуры, умеющих выстраивать вос�
питательные программы. Проводили
круглые столы, давали открытые уро�
ки, экскурсионные паломнические
поездки. На протяжении ряда лет тес�
но сотрудничают с центром школы
№3, 59 и 64. Часть работы построена
совместно с Азербайджанским куль�
турным центром.

� Мы добились педагогического
прорыва, – считает Акимов. – Учителя
стали обращаться в своей работе к об�
разцам литературы, живописи, музы�
ки, которые запечатлели традиции на�
рода, основы православной культуры.
В русском языке заложены такие прин�
ципы, как долг, служение, честь, само�
пожертвование. Смысл этих слов – са�
моотдача, от которой ощущаешь ра�

дость. Такая подача материала учиты�
вает потребность души человеческой. И
эти мысли ложатся на благодатную по�
чву – в детские умы. Для того чтобы не�
сти вечные истины, не обязательно
преподавать основы религии, достаточ�
но читать Пушкина, Достоевского,
Толстого. Мы создаём свою информа�
ционно�методическую базу. У нас есть
уникальная православная народная
библиотека, каких нет в России. Её

фонд насчитывает 6,5 тысячи книг. Она
содержится на средства общественных
организаций. Активисты центра со�
трудничают с Епархией. Русский куль�
турный центр организовал клуб право�
славной семьи, который работает в
библиотеке имени Гоголя. Там празд�
нуются все православные праздники.

Продолжением этой работы стало
создание в 2005 году курса духовной
культуры России для молодёжи на пло�
щадке университета российской акаде�
мии образования, его посетило более
60 молодых людей. Спустя год занятий
ребята создали молодёжную организа�
цию «Трезвение». Основная задача
организации – профилактика нарко�
мании, игромании и других обще�
ственных недугов. Они работают со
школьниками и своими ровесниками.
У них своя крепкая теоретическая база
– дважды участвовали в международ�
ном слёте «Трезвая Россия», а главное
– есть большое желание вывести сво�
их сверстников из убийственной зави�
симости.

� Общественный Совет по нацио�
нальным вопросам при Законодатель�
ном Собрании области – орган, безус�
ловно, нужный, – продолжает Пётр
Григорьевич. – Считаю, что он, как и
координационный Совет при Челя�
бинской городской Думе – это след�
ствие мудрости губернатора, председа�
теля ЗСО и городского парламента,
главы города, которые понимают, что
тонкую межнациональную политику
нужно строить только сообща.

Записала Ирина АДЛЕР

Оазис традиций и культуры
Так исторически сложилось, что центр немецкой культуры располо'

жился в Металлургическом районе Челябинска. Возможно, этому спо'
собствовало то, что в годы войны на территории  именно этого района
в спецпоселениях проживала самая многочисленная немецкая общи'
на – трудоармейцы, которые работали ЧМЗ, на других промышленных
предприятиях.

В 1992 году именно в этом районе была открыта школа № 96. Большин�
ство дисциплин здесь читается на немецком языке со второго класса. Углуб�
лённое изучение немецкого языка и культуры – главная особенность школы.

� Школа является фактически центром языка и культуры для челябинских
немцев, для семей, имеющих немецкие корни, родственников в Германии, а
также для тех, кто интересуется немецкими традициями, – отметила замести�
тель директора по воспитательной работе Анна Драницына. – Это своеобраз�
ная национальная автономия в пределах района, оазис немецких обычаев. В
2001 году школа получила статус гимназии. У нас ежегодно проводятся кра�
сочные представления к Рождеству, Пасхе, дням урожая, Святого Мартина.

Активно гимназия № 96 сотрудничает со школами немецкого городка Вип�
перфюрда: имени Конрада Аденауэра и Святой Ангелы. Благодаря такой друж�
бе у российских и немецких ребят есть возможность участвовать в ежегод�
ных программах международного обмена. Школьники и учителя уже не раз
стажировались в Германии, изучали язык и культуру, принимали немецких
гостей. Благодаря сотрудничеству у гимназии есть возможность пополнять
книжный фонд немецкой литературой.

Действует такая форма работы, как сотрудничество со шпрах�ассистен�
том: специалистом, который приезжает из Германии по программе междуна�
родного обмена и учит школьников и учителей разговорному немецкому языку.
Кроме того, практикуется двухмесячное обучение отдельных учащихся в шко�
лах Германии с последующей сдачей экзамена на шпрах�диплом. Это серти�
фикат европейского уровня знания немецкого языка, который позволяет по�
ступать в немецкие вузы.

� В нашей гимназии функционирует система дополнительного образова�
ния на немецком языке: немецкий театр, ансамбль немецкого танца, хор
«Клокхен», вокальный ансамбль «Нахтигаль», – делится достижениями Анна
Александровна. – Дети создают образы героев немецких сказок в мягкой иг�
рушке, шлют национальные немецкие костюмы. Традиционным для гимна�
зии является проведение этнокультурных сборов и лагерей «Вита», где про�
ходят занятия по немецкому языку с детьми и учителями.

Большое внимание уделяется сохранению немецкой культуры. В школе
действует музей истории российских немцев. Ребята и учителя активно за�
нимаются научной работой: пишут сочинения, рефераты об историях немец�
ких семей в Челябинске. Участвуют в международных олимпиадах не только
по немецкому языку, но и по русскому, по мировой художественной культу�
ре; в международных проектах: «Мы и наши восточные друзья», «Молодёжь
и знания».

Крепкая дружба у гимназии с Немецким культурным центром Челябинс�
кой области, руководит которым Александр Яковлевич Нахтигаль, и обще�
ством технического сотрудничества гимназии, действующим под руковод�
ством Людмилы Борисовны Матковской.

Ирина ЯББАРОВА

Дети Кыш�бабая
Башкирский народный центр – старейший в Челябинской области. Вот

уже 15 лет он занимается культурно'досуговой, просветительской, фес'
тивальной, выставочной деятельностью, сохраняя этнокультуру башкир.

В Челябинской области существует ещё три общественные организации,
деятельность которых нельзя отделить от Башкирского народного центра. Это
Союз башкирской молодёжи, курултай Челябинской области и курултай горо�
да Челябинска.

� Большое внимание мы уделяем детям. Нам дорог каждый ребёнок, наше
будущее, – говорит Ралиф Каримов,
председатель правления Челябинс�
кой области общественной органи�
зации «Башкирский народный
центр», член Общественной палаты
Челябинской области. – Посред�
ством игры с детьми стремимся по�
казать национальную культуру, бо�
гатство национального языка баш�
кир. Наш центр организует праздни�
ки, фестивали, конкурсы для детей.
Мы сотрудничаем с татаро�башкир�
ской библиотекой им. Бабича, со�
вместно, с которой проводим праз�
дник пожилых людей, День матери
и другие. Старики и дети – это са�
мые незащищённые люди, именно
поэтому наш центр огромное вни�
мание уделяет им.

Невозможно перечислить все
праздники, которые Башкирский народный центр организует для детей. Так,
ежегодно 4 января в центре проходят спектакли для детей, где главное дей�
ствующее лицо не Дед Мороз, а национальный Кыш�бабай. Спектакли испол�
няются на русском языке, но само приветствие всегда на башкирском. Зрите�
ли здесь не только дети башкирской национальности, но и других. В марте про�
водится областной детский культурно�спортивный праздник, где дети знако�
мятся с культурой татар и башкир. И это ещё не все мероприятия, которые про�
водит башкирский центр.

В настоящее время идёт активная подготовка Дней культуры башкир Челя�
бинской области, посвящённых 450�летию добровольного вхождения Башки�
рии в состав России. Губернатор Пётр Сумин, председатель Законодательного
Собрания Владимир Мякуш и остальные депутаты активно содействуют в под�
готовке и проведению не только этого, но и других мероприятий, способству�
ют активной работе по развитию культуры, укреплению дружбы и взаимопони�
мания различных культур народов России.

� Хочу выразить слова благодарности всем, кто вкладывает свои силы и душу
в развитие и укрепление дружбы между народами в Челябинской области, –
подчёркивает Ралиф Шарифьянович.

Ольга ВАСИЛЬЕВА

Центр создан с целью объединения
и укрепления азербайджанской диас�
поры Челябинской области, содей�
ствия в реализации её гражданских
прав, национально�культурных, соци�
альных интересов, сохранения нацио�
нальных традиций и обычаев, создания
условий для приобщения подрастаю�
щего поколения к родному языку, ис�
тории и культуре азербайджанского
народа. Также «Озан» оказывает под�
держку соотечественникам в их стрем�
лении приобщиться к культуре, обра�
зованию, науке, к демократическим
традициям России.

«Озан» активно сотрудничает с Ас�
самблеей народов Челябинской обла�
сти, Консультативным советом по на�
циональным вопросам при губернато�
ре Челябинской области, Координаци�
онным советом по взаимодействию с
религиозными и национальными объе�
динениями, Домом дружбы народов
Челябинской области, Экспертным
советом Общественной палаты РФ по
Челябинской области. Большие надеж�
ды мы связываем с и Общественным
советом по национальным вопросам

И передать, и приумножить
Азербайджанский культурный центр «Озан» многое делает для
развития сотрудничества между Россией и Азербайджаном, он основан
20 марта 2000 года. Свою работу ведёт не только в Челябинске,
местные отделения АКЦ «Озан» созданы в Магнитогорске, Троицке,
Златоусте, Миассе, Уйском и Южноуральске. С 2002 года
выпускается одноимённая газета, освещающая жизнь и деятельность
азербайджанской диаспоры в Челябинской области.

ний деятельности АКЦ «Озан» – бла�
готворительность. Мы регулярно ока�
зываем материальную поддержку дет�
ским садам и домам, благотворитель�
ным фондам и приютам, ветеранам
Великой Отечественной войны.

Постоянно наша диаспора поддер�

Ответ ищите в танце
Детский ансамбль танца челябинского Еврейского общинного дома

под руководством Татьяны Шафир существует всего несколько месяцев.
Но за это время «Шаги», именно так называется коллектив, узнали и по'
любили в городе. Ред'
кое мероприятие в Трак'
торозаводском районе
обходится без их выс'
тупления.

� Еврейские и израиль�
ские танцы – уникальное
явление культуры, – рас�
сказывает Татьяна Шафир.
– В этих танцах – характер,
душа и история еврейско�
го народа. Народный та�
нец – это не сохранение
какой�то одной традиции,
это сплав традиций, при�
везённых в Израиль и ве�
дущих своё начало из разных стран. Мы танцуем в кругу, обычно держась за
руки, круг – это символ единства, а сплетённые руки означают поддержку.

Почему акцент сделан на современный израильский танец? На этот вопрос
ответить несложно. Люди не только хотят знать историю другого народа, им
ещё интересно, чем живут сегодняшние израильтяне. Ищите ответ в танце.

живает различные социальные акции.
Так, в начале лета 2007 года в Челябин�
ске прошла бизнес�олимпиада в под�

держку проведения XXII Зимних
Олимпийских Игр 2014 года в г. Сочи.
АКЦ «Озан» принял участие в VIP�тур�
нире по бильярду и в турнире по мини�
футболу.

Обретя второй дом на земле Южно�
го Урала, представители АКЦ «Озан»
оказывают спонсорскую помощь в ме�
роприятиях, проводимых под эгидой
администраций области и города, –
международном юношеском турнире
по карате, первом командном чемпио�
нате России по боксу среди федераль�
ных округов им. В.П. Поляничко, меж�
дународной матчевой встрече Россия�
Азербайджан по кикбоксингу и боксу,
милицейском мемориале им. В.Т. Мас�
ленникова, строительстве памятника
воинам�интернационалистам. При�
оритетом является финансовая по�
мощь спортсменам, участвующим в
чемпионатах мира и Европы.

Долг каждого не только передать
потомкам всё лучшее, но и приумно�
жить. С участием АКЦ «Озан» в июле
2005 года в г. Чебаркуле был заложен
мехраб – первый камень в основание
мечети, о которой почти 200 лет меч�
тали местные мусульмане. Главный
вдохновитель – имам хатыб, председа�
тель совета Религиозной Чебаркульс�
кой мусульманской организации Акпе�
ров Вугар Ибрагим оглы. Благотвори�
тельная акция по строительству комп�
лекса мечети медресе в посёлке Пер�
шино Металлургического района Че�
лябинска также не осталась без внима�
ния азербайджанской диаспоры Челя�
бинской области.

Рафаил КУЛИЕВ,
руководитель АКЦ «Озан»

при Законодательном Собрании Челя�
бинской области.

Одно из приоритетных направле�
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СКСКАЯ НЕДЕ

 

АЯ НЕДЕАЯ НЕДЕЛЯ

 

ЛЯЛЯ

По горизонтали: 1. Топь. 4. Музыкант. 7. Донный осадок. 8. Период судо�
ходства. 9. Русский художник. 12. Ёмкость для мусора. 13. Оружие подхали�
ма. 14. Буква славянского алфавита. 17. Органический краситель. 18. Спин�
ная струна у осетровых рыб. 19. Геометрическое тело. 20. Дворянский титул
во Франции. 24. Сужение зрачка. 25. Морская промысловая рыба. 26. Сум�
ка фотографа. 29. Актриса, исполнившая главную роль в к/ф «Унесённые
ветром». 30. Перпендикуляр к горизонтали. 31. Нота. 32. Ров. 33. Древняя
рукопись.

По вертикали: 1. Место выступ�
ления оратора. 2. Служитель куль�
та в мусульманстве. 3. Абсурд. 4.
Обувь для балета. 5. Пряность. 6.
Дефект поверхности. 10. Вещество,
замедляющее ход химической реак�
ции. 11. Вещество, способное к све�
чению. 15. Опухоль из мышечной
ткани. 16. Нитрат серебра. 19. Об�
личающее публицистическое про�
изведение. 21. Кормовая с/х куль�
тура. 22. Коллектив политических
единомышленников. 23. Термин в
азартных играх. 27. Цирковой шест.
28. Короткий фильм к песне.

Ребёнок на дороге
За 10 месяцев 2007 года на дорогах города зарегистрировано 197 до'

рожно'транспортных происшествий с участием детей, что на 4,7% ниже
по сравнению с аналогичным периодом прошлого года (207 ДТП), но не'
смотря на положительную динамику, вопрос детского дорожно'транспор'
тного травматизма по'прежнему остаётся довольно острым.

Основными причинами роста детского травматизма являются: отсутствие
навыков безопасного пове�
дения на улицах и дорогах,
слабые знания правил до�
рожного движения, и как
следствие, неправильные
действия юных пешеходов на
проезжей части; а также на�
рушения правил дорожного
движения водителями транс�
портных средств и недоста�
точное внимание к юным пе�
шеходам со стороны взрос�
лых участников дорожного
движения. В целях снижения
количества дорожно�транс�
портных происшествий с уча�
стием детей с 25 октября по 10 ноября будет проведено профилактическое
мероприятие «Осенние каникулы».

Водители! Не оставайтесь равнодушными к проблемам детского дорожно�
транспортного травматизма. Внесите свою лепту в обеспечение безопасности
подрастающего поколения: включите ближний свет фар в дневное время суток
и будьте предупредительны и доброжелательны в пути!

Госавтоинспекция г. Челябинска

…А имя моё с арабского
Означает – восток.
Не барское и не рабское.
Восток – это где восход,
Восход – это рассвет.
Свет…
В октябре Асе Горской исполнилось

бы 70 лет. Мастер слова, мастер чутко�
го видения души человеческой, удиви�
тельно светлый и добрый человек. Она
останется в памяти тысяч и тысяч лю�
дей. Ася Горская незримо присутствует
среди нас, оставив в каждом стихотво�
рении частицу сердца. Учитель и педа�
гог от Бога, она спешила утверждать
красоту и нести добро людям. Это осо�
бенно дорого сейчас, в наше непростое
время, и это будет актуально всегда.

Она учит нас видеть красоту и гар�
монию – природы, человеческих отно�
шений, всего мироздания. Беречь
нравственные ценности, словно драго�
ценный огонь Данко, нести горящий
факел души – дар Вечности.

А из Вселенной голубой
Зачем на землю падать?
Одну звезду зовут Любовь,
Другую – Память.
Память – это зеркало, отражающее

нашу способность быть людьми. Об
этом – многие стихи Аси. Война и ве�
тераны, семья и отчий дом, родной го�
род, любимые ученики. Сколько же
может вместить одно сердце!

Сердце – мир такой огромный.
Неумолчный, неуёмный…
При желаньи всю планету
Умещу я в мире этом.
Мы не были знакомы при жизни.

Но сейчас открываю её, как свет далё�
кой – и близкой! – звезды. Бережно
листаю страницы, ставшие откровени�
ем, необходимым каждому из нас, как
глоток свежего воздуха.

Я помню состоянье торжества:
Наполненность души и лёгкость тела,
Когда не шла я вовсе, а летела,
Земли касаясь туфелькой едва…
В каждой строчке – жар души, за�

душевность и искренность. И откры�
тый взгляд ребёнка, и чуткая рани�
мость. Умение радоваться и удивлять�
ся тому, как валит снег и пахнет земля�
ника, как ведут деревья пламенные
речи, как греется лето в сердцевине
ромашки.

О Господи! Неужто это я,
Та девочка, что ищет на лугу

От слова – до звезды…От слова – до звезды…
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От слова – до звезды…
Её стихи проникнуты счастьем и болью. Настолько, что пронзают
душу. И невольно рождается признание: «Ася – Вселенная, Ася –
Звезда. Ася, вы – Океан. Навсегда…»
Океан невозможно объять – можно только окунуться, почувствовать
его глубину и тайну. Не потому ли диалог с читателем живёт в вечности?

Один неповторимый свой цветочек,
Найдя его, резвится и хохочет,
И радуется счастью на бегу!
И это я? Конечно, это я,
Осыпанная яблоневым цветом,
С душой, открытой

перед белым светом,
Встречаю утро, радость не тая…
Эта чуткая струна – незримая связь

во Вселенной, которая не отпустит ни�
когда. Особенно ночью, когда нисхо�
дит вдохновенье. И когда «горит заря
на кончике пера», белоснежные листы
усеяны буквами�фиалками, новыми
стихами. «Я пеленала, нянчила, ласка�
ла своё новорождённое дитя».

Сколько откровений и открытий!
Какое богатство мыслей и чувств! И как
актуально они звучат. «Зерну насущно�
му сродни насущное живое слово…»

Ася Горская отдала школе более 45
лет. Отличник просвещения, учитель
географии, она умела находить ключик
к сердцам даже самых «трудных» ребят.
Ученики её обожали: в каждом она ви�
дела личность, к каждому относилась
с уважением. «Спасибо вам, мои уче�
ники, что вы со мной – как с речкой
ручейки, меня не устаёте обновлять, а
я вас – снова в русло принимать».

Сражаясь «в армии учительства»,
она сумела сохранить собственное «Я».
Её книга «Открытый урок» стала луч�

шей книгой о школе – с её бедами и
радостями. Это исповедь человека,
знающего школьные проблемы не по�
наслышке, а стихи о настоящем учите�
ле – это и о ней:

Добрее и строже нету глаз,
И нет мудрей, честней совета,
Он каждый день приходит в класс,
А мы героев ищем где�то…
Ася Горская убеждена: в школе не

должно быть равнодушных людей,
неодушевлённых роботов, неуважае�
мых «председателей». Неслучайно её
книга о подростках «Инка + Дик =? »
заняла 1�е место в закрытом областном
писательском конкурсе. А книга «От�
крытый урок» стала основой для про�
ведения конкурса «Учитель года».

Что же ценит больше всего Человек,
Учитель, Поэт Ася Горская? Богатство
души, внутренний мир. «Зачем мне
собственная дача и сверхкомфортное
жильё, когда мне выпала удача иметь
на свете всё моё?» Возможно, это и не
модно, но она не может иначе.

Поэта сердце – раненая птица.
Живая кровь с пера её струится…
Она считает, что «доброта в нашей

жизни – главный урок», именно ей мы
все призваны учиться на этой планете.
Никакая беда не оставляет Асю Горс�
кую равнодушной. Сердце болит за
планету Земля, за судьбу каждого от�
дельного человека – ветеранов, голод�
ных беспризорных детей, солдат горя�
чих точек.

Как защитить их души молодые,
Чтобы опять поверили добру
Ещё зелёные, уже седые,
Ребята, как деревья на ветру…
Особое место в творчестве Аси Гор�

ской отведено Пушкину: 40 стихотво�
рений. Именно Ася Горская стала вдох�
новителям и организатором конкурса
«Ищет Пушкина планета», посвящён�
ного 200�летию со дня рождения поэта.
В итоге лучшие из 800 детских работ
вошли в уникальное издание «Духовная
связь времён». К юбилею поэта вышел
альбом «Зажжём в честь Пушкина све�
чу». Новый художественный театр по
стихам Аси Горской поставил спектакль
«В знакомой липовой аллее». Её книга
«Это Пушкин» находится в библиоте�
ке Всероссийского музея А.С. Пушки�
на в Санкт�Петербурге, откуда поэтес�
са получила благодарственное письмо.
Постановлением Международного об�
щества пушкинистов А.Б. Горская удо�
стоена звания лауреата 15�го междуна�
родного поэтического конкурса «Пуш�
кинская Лира» (США, Нью�Йорк).
Даже реконструкцией городского сада
им. Пушкина в Челябинске мы во мно�

гом обязаны автору стихотворения «Хо�
лодно Пушкину в парке».

Помните у классика: «И чувства
добрые я лирой пробуждал…»? Ася Гор�
ская осталась верна великой традиции
великих поэтов. Своей музой она бу�
дит в нас лучшее. «Хрусталинки, хрус�
талинки в сердцах больших и малень�
ких…»

Автор 18 книг для взрослых и детей
(«Добро и зло», «Аквариум детства»
(песни для взрослых и детей, музыка
Валерия Ярушина), «Живите люби�
мы», сборник «Челябинск поэтичес�
ким пером» – победитель конкурса
«Мой подарок родному городу», «Толь�
ко в Челябинске», «Формула цветка»,
«Вечер нашего романса» и другие).
Краевед, создатель и бессменный ка�
питан единственного в области лите�
ратурного музея писателей и поэтов
Южного Урала в школе № 15. Руково�
дитель детской литературной студии
«Кораблик». Автор идеи и составитель
хрестоматии по литературе родного
края. И это всё – о ней.

Её стихи легли в основу песен мно�
гих челябинских композиторов (всего
создано более 200). Многие стали лау�
реатами, прозвучав на фестивалях
«Хрустальная капель», «Звёздный ка�
лейдоскоп», «Живите любимы», «Пуш�
кинёнок» и т.д. На межрегиональном
конкурсе «Арт�старт» Ася Борисовна
получила приз как самый исполняе�
мый поэт. Её песня «Только в Челябин�
ске» стала лауреатом 2006 года в кон�
курсе, посвящённом 270�летию родно�
го города.

Мне кажется, отдавая дань памяти
поэтессы Аси Борисовны Горской, мы
должны подумать о том, как сберечь её
наследие. Хочется верить, что её твор�
чество будет более подробно изучать�
ся в школах и вузах. Что её имя войдёт
в список Почётных граждан города, ко�
торому она отдала всё – и жизнь, и
силы, и талант. Что однажды увидит
свет полное собрание сочинений – не�
сомненно, ценнейший вклад в дело
культуры и воспитания человека.

Всё это будет. А пока к 70�летию
поэтессы в городе пройдут мероприя�
тия, посвящённые памяти Аси Горс�
кой: вышел сборник четверостиший, в
областном краеведческом музее 19 ок�
тября состоялись концерт и выставка,
а в Челябинском педагогическом уни�
верситете 30 октября пройдёт вечер па�
мяти.

Спасибо Вам, Ася Борисовна, свет�
лая Вам память. А благодарных чита�
телей будет ещё больше. Ваши стихи
вызывают самое бережное, трепетное
чувство и преображают многих. И эту
заслугу у Вас не отнять. Люди – как
цветы, и формула цветка неизъяснима.
Но все мы – «Божьи дети под небеса�
ми», которым нужны воздух и свет…

Римма ГАЛИМХАНОВА

Впервые Саша Краснов взял в руки
гармонь в трёхлетнем возрасте. Чув�
ствуя талант мальчика, отец всячески
поощрял любовь к музыке, даже купил
баян, стоивший в те года непомерно
дорого. В армии, а затем и на заводе
«Сигнал» занимался в самодеятельно�
сти. Работал аккомпаниатором, играл
в эстрадном оркестре. Летом подраба�
тывал в пионерлагерях музыкальным
руководителем. Его всегда волновало,
что так мало детских коллективов ис�
полняют народную музыку.

В начале 80�х решил создать в лаге�
ре кружок народных ритмов, – расска�
зывает Александр Краснов. – Купил
ложки, бубен. На гармошке дети учи�
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Душа народа – русская гармонь
25 лет ансамбль народных инструментов «Хромка» под руководством
Александра Александровича Краснова дарит людям радость встречи
с народной музыкой.

лись играть по очереди. К окончанию
летних каникул сложился небольшой
ансамбль из двух школьников и трёх
взрослых музыкантов. Работники зав�
кома убедили не бросать идею оркест�
ра. Вместе с учениками Александр
Александрович отправился по классам
набирать артистов в школе № 32. Че�
тырнадцать человек пришло на заня�
тия, и почти в этом же составе ансамбль
дал свой первый концерт. Тогда Крас�
нов пообещал: через четыре года они
зазвучат на весь город, а потом на стра�
ну. Так и вышло.

�Когда ребёнок берёт в руки гар�
мошку и у него загораются глаза, зна�
чит толк будет. Эта божья искра – са�

мое главное качество. А
петь и играть всегда мож�
но научить, – считает
Краснов.

Уже через несколько
лет его «Хромка» стано�
вится победителем обла�
стного конкурса. Концер�
тные номера ансамбля
транслируются по облас�
тному радио и местному
телевидению. Когда в
1990 году в городе прохо�
дил отборочный этап пер�
вого всероссийского кон�
курса юных исполните�

лей на народных инструментах, на от�
крытие пригласили непрофессио�
нальный ансамбль Краснова. Для
московского жюри «Хромки» было
вполне достаточно, остальные кол�
лективы не представляли для них ни�
какого интереса. Академической игры
на баянах они и так наслушались, а вот
настоящие самородки давно не попа�
дались. Неизвестный самодеятельный
ансамбль направился в полном соста�
ве в Москву. На главной сцене России
в Колонном зале Дома Союза челя�
бинские исполнители закрывали пер�

вое отделение под бурю аплодисмен�
тов, став на время фестиваля притчей
во языцех. Ансамбль стали пригла�
шать в концертные залы «Россия» и

Чайковского, во Дво�
рец Съездов. По воз�
вращении фото ис�
полнителей красова�
лось на стенде перед
администрацией Ле�
нинского района.

В 1992 году в Че�
лябинск приехал из�
вестный гармонист,
ведущий передачи
«Играй, гармонь»
Геннадий Заволокин.
Когда Краснов ис�
полнял песню соб�
ственного сочине�
ния, Заволокин под�
скочил на месте со
словами: «Откуда же
ты такой?!» Много
раз задавали этот воп�
рос Краснову? И вся�
кий раз самоучка со�
знавался, что гармонь

и пение для него только хобби. Конеч�
но, лукавит. В последнее время «Хром�
ка» – смысл жизни. Для первых его
воспитанников музыка стала профес�
сиональным занятием. Женя Кудря�
шов неоднократный лауреат междуна�
родных конкурсов. Его сестра Аля вы�
ступает на столичных сценах. Саша
Патафеев работает в консерватории.

� Мне многое удалось, тем доволен
и счастлив, – говорит Краснов. Не
каждый может так сказать о своей
судьбе.

Ирина АДЛЕР

В предстоящую неделю на
территории Челябинской области
сохранится повышенный темпе�
ратурный режим. Дневные темпе�
ратуры будут положительными –
от +1 до +6 градусов, а ночные, в
основном, отрицательными – от
нуля до –5. Местами могут прой�
ти небольшие осадки. В горных
районах уже отмечают установле�
ние снежного покрова – высотой
1�2 сантиметра. Будет сохранять�
ся достаточно высокое давление:
при норме 743 мм рт. ст. преобла�
дающими значениями будут 750�
753 мм рт. ст.

На этой неделе гидрологи
ожидают и первые ледовые явле�
ния на водоёмах области, но ус�
тановление ледостава предпола�
гается позже, в период с 9 по 14
ноября.


